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霍夫兰打出美巡新纪录
连续 18 轮六字头

业界资讯 2019 海南公开赛暨欧巡挑战
赛正如火如荼地进行。 令人惊喜的
是，这次比赛又一颗闪耀的新星问
世， 他就是 13 岁的海南少年刘恩
骅。 他创纪录地成为欧洲挑战巡回
赛历史上最年轻的晋级者。

两年前的 2017 海南公开赛
暨欧巡挑战赛， 海南少年李林强
脱颖而出，以 13 岁 11 个月 11 天
的年龄打破纪录， 成为欧洲挑战
巡回赛历史上最年轻的晋级者。

两年后，2019海南公开赛暨欧
巡挑战赛第二轮的赛场上， 在海口
土生土长的刘恩骅于前两轮分别打
出71杆（-1）和73杆，成功闯入决
赛，以13岁10个月24天的年龄刷新
了欧挑赛最年轻晋级者的纪录。

“入围决赛并没有超出我的预
料，要是打好每一杆，我的成绩会比
这个更好，”13 岁的刘恩骅听到历史
性获得晋级之后显示出超出同龄孩
子的成熟，“我今天出门打了 2 个
+1，接着又推进了 2 记小鸟长推，心
情都比较复杂。 这两天的大部分时
间，我都在救球，很多长铁打不上果
岭，靠切杆和短推弥补回来，在距离
较短的球洞就抓住机会捉鸟。 ”

这不是刘恩骅第一次打破欧
洲挑战巡回赛的纪录。 一年之前，
12 岁的刘恩骅首度角逐海南公开
赛，便以最小的参赛年龄成为欧洲

挑战巡回赛最年轻的参赛者。 虽然
刘恩骅在 2018 海南公开赛上未能
获得晋级，但是这名海南省高尔夫
球队队员认真吸取了经验，终于在
一年后的海南公开赛如愿以偿。

刘恩骅在赛场上展现的年少
老成之风，甚至就连跟他同组的 2
位欧洲挑战巡回赛球手———德国
人马塞尔·施耐德、苏格兰球员尤
恩·佛格森都对他刮目相看。“他
们问我的年纪， 不敢相信我只有
13 岁，”刘恩骅笑着说。

在刘恩骅看来，包括自己和李
林强在内的海南小将们能够在海
南公开赛这样的国际大赛打破纪
录， 这都源于海南各方重视青少
年高尔夫的发展， 给予了青少年
高尔夫巨大支持。

“海南省队的练球环境非常
好，与海南很多球场展开合作，针
对青少年下场都免费， 对我们帮
助很大。 ”刘恩骅表示。

海南省高尔夫球队多年来一
直坚持聘请优质的国内外教练培
养海南的小选手， 为小选手们提
供最好的训练条件。

刘恩骅正是师从昔日征战欧
洲挑战巡回赛的西班牙球手乔
治，每天上午上学，下午放学之后
前往练习场磨炼挥杆。 到了周末，
刘恩骅便下场练球。 如今，刘恩骅

非常珍惜海南公开赛赛事组委会
提供的外卡， 希望能够从欧洲挑
战巡回赛球手身上“取经”。

“跟欧挑球员同场竞技，都是
跟他们学习， 他们都是很厉害的
球手，心态非常稳，球路非常稳，
能控制住球，能控制住心态，他们
的能力都能打欧巡赛， 只是时机
还没有到。 ”

对于刘恩骅来说， 第一次晋
级欧洲挑战巡回赛的决赛只是一
个新的开始。

自从 2 岁半在电视上看到老
虎·伍兹将球推进洞开始，这名在海
口出生的小朋友就迷上了高尔夫，

于是 6 岁开始正式学打高尔夫，接
着进入海南青少年高尔夫球省队深
造，不断地提升自己的球技。

“我就是一路看着老虎·伍兹
打球，从小看到大，看到他推进洞
就鼓掌。 他是我的偶像，7 岁在海
口亲眼看到他时， 感觉就像神一
样的存在，很厉害。 ”

在一个名为“中国的小老虎”
的新浪博客里， 刘恩骅的妈妈详
细地记录着儿子的一点一滴。 但
愿在各方的助力之下， 刘恩骅也
能像自己的偶像一样，成为“中国
的小老虎”。
羊城晚报记者 吴广崖 梁劲松

羊城晚报讯 记者吴广崖、
梁劲松报道： 北京时间昨日，维
克多·霍夫兰又一次打出六字
头，这个挪威小伙在希杰杯首轮
交出 69 杆后， 在美巡赛中已经
连续 18 轮低于 70 杆， 这超越
了之前由鲍勃·埃斯特斯保持的
纪录。

当地时间星期五，霍夫兰打
出参加希杰杯的第二个69杆，以
两轮138杆、 低于标准杆6杆，落
后于领先者贾斯汀·托马斯7杆。
但霍夫兰更注重的是自己改写
的美巡纪录：“非常酷！ 十分明
显，我希望在我参与的赛事中获
得更好的名次，可这真的显示了
整个夏季我拥有的稳定性。 ”

霍夫兰目前 22 岁， 在挪威
奥斯陆长大，在美国俄克拉荷马
州立大学读大学，并在两年之后
转为职业球员。 他立即在美巡赛
上取得了成功，在持外卡参赛的
情况下， 获得了好些不错的名
次。 他从 6 月 30 日火箭房贷精
英赛（T13）最后一轮的 64 杆开
始六字头纪录。 之后，他在 3M
公 开 赛 （T13）、 强 鹿 精 英 赛
（T16）、温德姆锦标赛（第四）又
增加了 12 轮六字头， 合计打出
低于标准杆 48 杆。 他在绿蔷薇
精英赛中交出 68-68-68-64，

获得并列第十。 这是韩国站之
前，他本赛季的唯一比赛。 他在
九桥第一轮刚好打破鲍勃·埃斯
特斯的纪录。

其实，霍夫兰本人对这个纪
录也有点迷惑，因为他在光辉国
际巡回赛中也没有打出过这么
好的成绩， 而上个月欧巡赛的
BMW 欧洲锦标赛，他也不是每
一轮都打出六字头。“我真的没
有想过，”他说。

美巡赛从 1983 年才开始收
集这方面的纪录， 埃斯特斯在
2001 年连续打了 17 轮六字头，
可是当时的他更为专注于那个
赛季两次取胜（他生涯总共四次
夺冠 ）。 他现在已经转战冠军巡
回赛。“我那个时候甚至都不知
道有这回事，而且纪录就是拿来
打破的，” 埃斯特斯说，“直到后
来，我才知道我拥有那样一个纪
录。 如今的维克多打得很好，他
在俄克拉荷马州立大学的时候，
我就开始听到他的名字。 他好些
比赛都打得很好。 ”

接下来，霍夫兰将在希杰杯
第三轮中争取连续第 20 轮六字
头， 努力缩小与领先者贾斯汀·
托马斯之间的距离。“我的意思
是，能成为历史的一部分真的很
酷，” 霍夫兰最后说。

羊城晚报讯 记者吴广
崖、 梁劲松报道： 北京时间
昨日 ，LPGA 资格考试第二
关在美国佛罗里达州种植园
高尔夫乡村俱乐部落下帷
幕 ， 中国选手仅剩刘艳过
关 ， 参加 10 月 21 日到 11
月 2 日在美国北卡罗来纳
州松树丛举行的 8 轮 Q 系
列赛， 也就是资格考试最后
一关。

北京姑娘杜墨含在第二
关 中 以 四 轮 277 杆
（71-70-70-66）、低于标准杆
11 杆单独位于第三位， 但由
于杜墨含未满 18 周岁， 根据
LPGA 的规则，她也无法参加
第三关的考试。真正过关的是
厦门姑娘刘艳，她以四轮 281
杆（68-67-72-74）、低于标准
杆 7 杆并列位于第十，顺利晋
级第三关。 其余中国球手，刘
文博（T51）、刘依一（T61）、李
亿（T72）、任玥（T83）、张维维
（T83）、张玥（T147）等选手未
能通过本关。

总共 40 位选手通过第
二关参加下周第三关的考
试， 值得一提的是， 过去一
年在 LPGA 巡回赛上征战的
中国女将刘瑞欣 、 何沐妮 ，
因为未能在 LPGA 亚洲挥杆
赛 之 前 跻 身 奖 金 榜 前 100
位， 也需要参加月末举行的
Q 系列赛。

艾福瑞服大麻禁赛3月
羊城晚报讯 记者吴广崖、梁

劲松报道：北京时间昨日，美巡赛
组委会宣布，马特·艾福瑞因违反
巡回赛禁药规定被禁赛 12 周，需
要等到 2020 年 1 月 7 日之后他
才能恢复参赛。

35 岁的艾福瑞向美国高尔夫
频道透露， 自己被禁赛是因为大
麻检测呈阳性，不过他强调，在他

居住的佛罗里达州， 大麻是合法
的医用药剂。

“由于要治疗心理问题，我的
医生给我开了含有大麻成分的
药，”艾福瑞说，“这些药其实是对
人体有害的， 但是却对我的病症
有着最好的疗效。 ”艾福瑞表示，
他了解美巡赛的禁药政策， 不过
自己别无选择， 只能接受禁赛。

“考虑到我的实际情况，我无法赞
成巡回赛的决定，”艾福瑞说，“过
去这些年我不断努力向前， 我认
为自己会有更好的未来。 我期待
着 1 月的复出。 ”

3 个月的禁赛期会让艾福瑞错
过三场比赛， 他可以在明年的索尼
公开赛复出。 作为两次美巡赛冠军
得主， 艾福瑞本赛季已经参加了五

场美巡赛，两次进入前 30。
虽然大麻在美国有些州是合

法的， 不过它仍然是美巡赛禁药
名 单 上 的 一 项 。 美 巡 赛 在
2017-2018 赛季前不会公布球员
违反禁药规定被禁赛的消息，而
艾福瑞是美巡赛 2008 年引入药
检后第七个被禁赛且被外界获知
的球员。

美巡赛史上第七例涉药案公布
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CBA·焦点 CBA 联赛官方发布公告，对下赛季 CBA 外援注
册、上场时间及国内球员限薪等事项作明确规定———

高尔夫俱乐部

CBA新政引发的争论

军运会·焦点 中国军团
羊城晚报讯 记者魏超然报

道： 昨天是第七届世界军人运动
会开幕后的首个比赛日， 在男子
25 米手枪军事速射团体决赛中，
八一射击队副队长兼教练金泳德
领衔的中国队获得团体冠军，这
是本届军运会产生的首枚金牌。

比赛从昨天上午开始，争夺
十分激烈。 第一组比赛，中国队
老将谢振翔发挥稳定 ， 但法国
选手位居小组第一。 第二组比
赛， 金泳德稳扎稳打获得 583
环 ， 不 过 乌 克 兰 选 手 表 现 突
出———在 8 秒速射中仅丢一分。
第三组比赛，“95 后” 小将姚兆
楠发挥神勇， 在前 10 发中打出
97 环的好成绩。 接下来比赛依
旧胶着，最终，由谢振翔 、金泳
德 、 姚 兆 楠 组 成 的 中 国 队 以
1747 环的总成绩斩获本届世界
军人运动会首金。

“打响第一枪、射中第一金。”
中央军委训练管理部军事体育训
练中心政委曹保民表示， 运动员

沉着冷静， 每一枪都打得非常坚
决， 获得好成绩的秘诀就在于发
扬祖国至上、团结协作、顽强拼搏
、永不言败的精神。据悉，男子 25
米手枪军事速射团体项目是军
运会独有的射击项目，贴近军队
实战化训练，也是中国队的传统
优势项目。 中央军委训练管理部
军事体育训练中心八一射击队
的李立亚说，姚兆楠是自制力非
常强的运动员，这次比赛对他个
人的成长将会有很大的提升。

在随后进行的空军五项飞行
比赛中， 中国队以总分第一的成
绩， 将空军五项的首枚金牌收入
囊中， 夺得中国军团在本届军运
会上的第二金。

空军五项是军运会最具军事
特色的项目之一， 包括飞行比赛
和运动比赛两部分。 空军五项飞
行比赛是指低空三角导航比赛，
运动员作为领航员指挥飞行员在
高度约 200 米的三角航线上飞
行 40 分钟。 裁判员在 3 个检查

点从导航的精确度、 准时到达能
力等对运动员进行打分， 总得分
最高者获胜。

昨天上午 10 时许， 比赛拉
开帷幕 ， 各国运动员作为领航
员， 依次指挥飞行员驾驶初教
-6 型飞机开展低空三角导航比
赛。 中国队的运动员包括廖伟
华、叶邦武、李多琦、和浩琴等 4
人。 其中，廖伟华作为领航员参
加飞行比赛，叶邦武、李多琦、和
浩琴等参与点位确定、航速计算
等低空三角导航各项规划和准
备工作。 经过精密配合，中国队
获得总分第一， 巴西队位居第
二，芬兰队排名第三。

“成绩比较理想，算是超水平
发挥。 ” 中国队负责人王海臣赛
后表示， 良好的天气状况和队员
们的默契配合是取得好成绩的关
键。 在接下来的比赛中， 中国队
将继续努力、奋勇拼搏。 21 日至
24 日， 空军五项还将进行射击、
障碍游泳、击剑、篮球、障碍跑和

定向越野 6 个项目的比赛。
此外， 在昨天进行的公路自

行车女子个人计时赛中， 中国队
的梁洪玉获得铜牌， 法国选手塞

韦里娜·埃罗和朱丽叶·拉布分获
冠亚军。 乒乓球昨天开赛， 中国
名将樊振东领衔的中国队以 3 比
0 轻取希腊队，收获“开门红”。

羊城晚报讯 记者魏超然报
道：2019 国际乒联女子世界杯昨
天在四川成都展开淘汰赛争夺，
中国两将刘诗雯和朱雨玲分别连
过两关，双双挺进四强。 半决赛，
刘诗雯将迎来美国“黑马”张安的
挑战， 朱雨玲将对阵新加坡老将
冯天薇， 本届世界杯的冠军将于
今晚产生。

朱雨玲和刘诗雯分列本届世
界杯的头两号种子， 她们也因此
直接进入到昨天展开的淘汰赛。
刘诗雯 1/8 决赛的对手是中国台
北的陈思羽， 后者参加过里约奥
运会，具备一定的实力。首局就进
行得异常激烈，刘诗雯以 11 比 9
险胜，不过“小枣”随后以 11 比 4
轻松拿下第二局。

但第三局， 刘诗雯在场上稍
有松懈，结果被对手以11比7扳回
一城。 刘诗雯此后没有大意，以11
比9和11比6连下两局，晋级八强。

刘诗雯赛后表示， 第一场自
己的发挥比较正常， 预料到了比
赛不会特别好打。“对手实力比较
强，加上今天拼得很凶，上旋进攻

给了我很多压力。 ”
刘诗雯在随后的 1/4 决赛中

状态大幅提升， 以 4 比 0 完胜过
去两届世界杯的季军得主、 中国
台北名将郑怡静，顺利挺进四强。
刘诗雯赛后表示， 自己整体发挥
得要比第一场好，进入状态更快。

半决赛， 刘诗雯的对手是美
国“黑马”张安，后者从小组赛突
围后， 连续以两个 4 比 3 爆冷淘
汰 4 号种子平野美宇和 8 号种子
波尔卡诺娃，晋级四强。对于自己
从未交手过的对手， 刘诗雯自信
地表示， 还是要以我为主，“回去
休息一下，做好自己。 ”

另一名中国选手朱雨玲也赢
得非常轻松， 她以两个 4 比 0 分
别完胜张墨和索尔佳，晋级四强。
其中对阵张墨的比赛， 朱雨玲仅
耗时 25 分钟，四局加起来仅让对
手得到 12 分。

朱雨玲半决赛的对手是冯天
薇，后者近期状态爆棚、焕发“第
二春”，在刚刚结束的德国公开赛
以 4 比 0 完胜陈梦， 又在昨天的
1/4 决赛以 4 比 3 淘汰 3 号种子
石川佳纯。 朱雨玲展望比赛时表
示，对手非常有韧劲，希望能发挥
出自己的水平，向对手学习。

刘诗雯朱雨玲挺进四强
女乒世界杯
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中国队选手金泳德（中）、谢振翔（左）、姚兆楠在颁奖仪式上 新华社发

CBA 的外援总是令人关注
图 / 视觉中国

CBA联赛官方日前发布公
告，对下赛季CBA外援注册、上场
时间及国内球员限薪等事项作明
确规定。 一石激起千层浪，CBA新
政对中国篮球未来的影响如何，引
发了林林总总的争论。而在中国男
篮刚刚在世界杯败走麦城无缘直
通东京奥运会的背景下，这样大刀
阔斧的改革就更令人注目。

外援注册
均衡，还是两极分化？

2020-2021 赛季 （以下同 ），
一支球队由原先可以注册 2 名外
援到可以注册 4 名外援。

外援注册人数从 2 名变为 4
名， 而且每场可以挑选其中任意
两人，这对球队来说有利有弊。 有
利的方面是， 球队可以根据对手
的不同来挑选适当的外援， 从而

在针对性上提升， 也有利于实现
队内的良性竞争。 但弊端也很明
显， 那就是并不是每一支球队都
有能力同时雇用 4 个外援， 两极
分化更容易产生。

一种声音认为，一支队伍有四
名外援，本土球员就可以碰到更多
不同类型风格的高水平外援，有利
于提高。 但问题是，并不会有很多
俱乐部仅仅在常规赛就请来四名
外援“养着”， 而且季后赛在外援
方面只能两人注册的规定，也令常
规赛四外援变得没什么意义。

这样的规定， 或许会让联盟
出现两极分化———豪强会为了好
成绩而不惜请来多名外援， 一些
小本俱乐部则肯定最多请两外
援，甚至只请一名外援，毕竟每节
只能上一名外援的规定， 也能够
使外援的使用利益最大化。

注册 4 个外援好处或许是，
在表面上看会增加“军备竞赛”，

但从长远来看， 是对外援投入的
抑制。 竞争让外援的铁饭碗变成
了瓷饭碗，从全年投入总量来说，
这种非全年保障的合同加起来，
跟原先双外的保障合同、 更换外
援的损耗加起来相比， 应该不会
相差太大。 俱乐部对外援有控制
力，这是最根本的改变。

4节4人次
锻炼，还是闭门造车？

每支球队每场由原先 4 节 6
人次，变为 4 节 4 人次，排名后五
的球队可使用 4 节 5 人次。

4 节 4 人次的外援政策，显然
会给国内球员更多的出场时间和
表现机会。 原本 4 节 6 人次，第二
节和第三节各支球队大多会上双
外援，在这两节国内球员基本没有
支配球的机会。 而到了第四节，一

般也是外援掌控大部分球权。 而
一旦 4 节 4 人次， 国内球员的出
场时间肯定要提升， 单靠外援 1
个人显然无法击败一支球队。

不久前国际篮联发布的《国际
篮球报告》中，CBA联赛的外援出
场时间达到了24.7分钟，高居16个
世界顶级篮球联赛第三位。 国内
球员的平均出场时间只有10.8分
钟。 巨大的数据反差，是CBA联赛
的客观现实，也体现了中国最高水
平篮球联赛对于外援的依赖。 这
种情况所造成的结果是，中国球员
在比赛中场均只能得到7.1分，而
外援则可以得到26.9分。

新政显然可以让本土球员有
更多上场锻炼的机会， 但一个疑
问是：是否又会回到自己打自己、
明显缺少高水平球员作参照的过
去？ 有人更坦言，像从不用外援的
八一队，这些年也没“锻炼”出几
个高水平的球员， 如果全联盟都

这样效仿，会不会造成闭门造车？

工资帽
公平，还是打击积极性？

CBA 将设置工资帽 ， 球员的
顶 薪 为 工 资 帽 基 准 值 的 25% 。
2020-2021 赛季的工资帽基准
值为 3600 万元 ，上限为 4800 万
元 ，下限为 2400 万元 ，球员的顶
薪为 900 万元。 实际合同工资支
出超出工资帽上限或者低于工资
帽下限的俱乐部 ， 应向联盟缴纳
青 训 调 节 费 （ 比 例 逐 年 递 增 ，
2022-2023 赛季起为 100%）。

CBA联赛管办分离之后， 工资
帽的正式出台无疑是联赛职业化非
常重要的一步， 它的设定使土豪球
队或是小球队， 都可以在平等的条
件下去竞争，避免“贫富球队”差距
的进一步拉大，使CBA失去观赏性。

900 万年薪，对于中国球员的
水平而言，已经算是非常高的薪金
了， 此前动辄 500 万一名并非拔
尖球员的做法纯属溢价。一旦工资
帽顺利推行， 将会极大化促进
CBA 的整体提升， 在多个方面能
够形成质变：工资帽的核心其实是
降薪，每个球队的支出有上限（目
前的工资帽仅限于国内球员，外援
将会在后续再设规定）， 避免了有
老板大规模砸钱导致的实力不均
衡以及后续的军备竞赛。

但目前该条例还没有规定顶
薪的备注或解释， 对于像易建联、
周琦等本土顶尖球员如今的年薪
已经不止 900 万， 如果工资帽推
行，这些球员的工资应该还是会计
入工资帽，对于他们所在球队来说
会很难接受。 能否制订“每队一名
球员享受‘保护名额’”条例？ CBA
必然还要做出一些决策来应对。

羊城晚报记者 周方平

射“ ”落首金
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